

平成 30 年 5 月定例教育委員会会議録

1. 5 月定例教育委員会会議

- [1]期 日 平成 30 年 5 月 30 日 (水)
- [2]場 所 市教育委員会 教育長室
- [3]会議時間 午前 9 時 57 分から午前 11 時 12 分まで
- [4]出席委員 川井田和人教育長、橋口玄郎教育長職務代理者
池野康己委員、杉尾優子委員、連尺野智子委員
- [5]参 与 中武教育政策課長、蓑方社会教育課長、
藤代スポーツ振興課長、浜砂教育政策課課長補佐、
宮崎教育政策課課長補佐、山本教育政策課教育総務係長
- [6]議事日程 第 1 会議録の承認 4 月定例教育委員会会議録
第 2 行政報告 5 月行政報告について
第 3 議案第 7 号 西都市営住宅の設置及び管理に関する条例の一部改正要
求について
議案第 8 号 西都市社会教育委員の委嘱について
議案第 9 号 西都市公民館運営審議会委員の委嘱について
議案第 10 号 西都市市立図書館協議会委員の任命について
議案第 11 号 平成 30 年度補正予算要求について
第 4 そ の 他 ①前回の定例教育委員会での懸案事項等について
②日本遺産 (Japan Heritage) について

2. 開 会

教 育 長 ただ今より、5 月定例教育委員会を開催いたします。

3. 会議録承認

教 育 長 はじめに、4 月定例教育委員会会議録の承認を求めます。
会議録については既に原案を配付しておりますが、会議録に記載した内
容についてご異議ございませんか。
(異議なし)

教 育 長 ご異議ないようですが、一部修正の必要な箇所がありますので、必要な
修正ののち会議録を承認することといたします。

4. 行政報告

教 育 長 つづいて、5 月の行政報告をお願いします。

教育政策課長 (臨時市議会について)

4 月 22 日に市議会議員の選挙がございまして、18 人の当選がございま

したが、その初回の市議会でございまして、議長、副議長その他の構成を議会側が決める会議でございました。議長に中武邦美議員、副議長に太田寛文議員、それから教育委員を主管されます文教厚生常任委員会の委員長に兼松道男議員、副委員長に狩野保夫議員、全部で6名の委員が決まったところでございます。18人の当選議員の中には4人の新人議員がいらっしゃいました。

(西都市教科等研究会について)

24部会で構成しているところでございまして、この部会の部会長、副会長等の役員決め、平成30年度の事業計画等を協議していただいたところでございます。

(庁議について)

教育長が出席をさせていただいております。台湾の羅東鎮との交流についてということが議題となっております。これはもう一度協議が行われることになっておりますが、議題といたしましては、羅東鎮と西都市の姉妹都市盟約について、今後、今年度中に行っていきたいということで提案があったものでございまして、今後発展していく可能性が出ております。

(児湯地方教育委員会連絡協議会総会について)

こちらには教育長、池野委員、連尺野委員、杉尾委員がご参加をいただきました。この中で退職されました竹之下前教育長への感謝状贈呈、昨年度の決算及び今年度の事業計画及び予算が審議されたところでございます。その後の懇親会には県から派遣されております3名の先生方も合わせて参加をしているところでございます。何かございましたらご意見ご感想等をお聞かせいただければと思います。

(全国都市教育長協議会定期総会について)

岩手県一関市におきまして開催されております。教育長が参加されております。教育長からご感想等がありましたらお願いできればと思っております。

(天正遣欧少年使節ゆかりの地首長会議について)

長崎県の南島原市で開催されております。本来ならば市長、教育長が参加をすることでございますが、市長が都合でいけなかったために、教育長が代表して参加をされております。本年度の事業計画等を協議されていきます。今年度は、国内交流を行うということでございます。

(西都市学校給食会理事会について)

各学校の校長、PTA会長が理事として参加をされているところでございまして、平成29年度の決算、平成30年度の予算補正を協議していただいたところでございます。平成29年度の決算におきましては、平成26年以降でございますが、給食の滞納が0ということでございます。平成30年度の予算補正につきましては、繰越額の決定、児童数の確定によりまして補正をご承認いただいたところでございます。

教 育 長
社会教育課長

(学校支援訪問について)

穂北中学校で午前中ございました。こちらには杉尾委員がご参加をいただいたところがございます。学校の様子、基本的な考え方を管理職から説明を受けたところがございます。

(コンプライアンス校長研修会について)

管理者である校長に対してのコンプライアンス研修を年度当初に行うものでございまして、教育長等からの講話が予定されているところがございます。

つづいて社会教育課長をお願いします。

(西都市子ども会育成連絡協議会総会について)

平成 29 年度の事業経過と収支決算、平成 30 年度の事業計画及び収支予算案について、そして役員改選等を行っております。この中で今年度は 7 月 27 日から 29 日に子ども会リーダー研修会を宮崎県むかばき青少年自然の家で行いますけれども、その説明会等も行っております。

(第 1 回西都市青少年指導委員会について)

19 名の方に委嘱状交付を行いました。新任の方が 12 名いらっしゃいます。事業説明を行いまして、センターの規則、年間事業についての説明、班編制、巡回コースの検討を行っております。

(西都市子ども会育成連絡協議会地区別育成者研修会について)

三納・三財・都於郡地区、穂北茶臼原地区、妻地区に分けて行っております。子ども会育成連絡協議会の事業説明、子ども会リーダー研修会、指定子ども会定例会、インリーダー教室等の説明を行っております。子ども会安全共済会の説明も行いました。

(西都市 P T A 協議会総会について)

平成 29 年度の事業報告と決算報告、平成 30 年度の事業計画及び予算案と役員改選等について、行っております。

(ジュニア・リーダー開講式イベントについて)

年間活動計画及び役員改選を行っております。その中で指導者から「ジュニア・リーダーとは」という講話も行いました。

(子ども会指定公開事前説明会について)

指定子ども会公開に向けての取組について説明を行いました。公開時期、公開場所、公開の指導、公開の準備等について説明を行っております。

(日本遺産認定発表及び認定証交付式について)

いろいろな関係機関や関係の方々のご協力をいただいて日本遺産に認定していただくことができました。本当にいろいろとありがとうございました。この認定式に市長、教育長、中村課長補佐が東京に行っております。このことにつきましてはまた後でご報告いたします。

(西都市美術協会総会について)

平成 29 年度の事業報告と決算報告、平成 30 年度の事業計画及び予算案

と役員改選等を行っております。

(ロビーコンサート「温故知新」について)

津軽三味線とドラム、パーカッションの共演ということで行っております。

教 育 長
スポーツ振興
課 長

つづいてスポーツ振興課長をお願いします。

(ヤクルトスワローズ等協力部会第1回理事会について)

(Jリーグ等協力部会第1回理事会について)

(西都市スポーツランド推進協議会常任理事会について)

(西都市スポーツランド推進協議会総会について)

西都市の立地条件、恵まれた気候それからスポーツ施設等を活用して、野球、サッカー、キャンプ合宿等の受入れを行って、スポーツの振興並びに交流人口の拡大による地域振興、地域活性化を図っているところであります。その事業に関わる会議を行っております。内容としましては平成29年度の事業報告並びに収支決算、平成30年度の事業計画案、収支予算案についての協議を行ったところであります。

(平成30年度運動部活動等社会体育施設使用代表者会について)

妻中学校、妻高等学校、西都商業高等学校、宮崎医療福祉専門学校の部活動等の先生に出席いただいて、社会体育施設の使用調整を行ったところであります。部活動等においては、本来学校の施設を使って行うべきものでありますけれども、スポーツ活動を通じた青少年の健全育成と技術力の向上につながることから、社会体育施設を開放しているところであります。

(第17回西都市グラウンド・ゴルフ大会について)

参加者は174名でした。

(西都市スポーツ少年団入団式・夏季大会について)

少年団は現在、軟式野球、剣道、バレーボール、サッカー、バドミントン、柔道、ミニバスケットボール、陸上競技、空手の9つの競技、32団体が登録されております。平成29年度の団員ですけれども、594名、指導者が124名となっております。30年度においては現在登録申請中ですので、まだ確定しておりません。

(東京ヤクルトスワローズ公式戦応援バスツアーについて)

鹿児島県の鴨池野球場でヤクルト・巨人戦が開催されるということで、市制施行60周年並びにヤクルトの西都キャンプ30周年を記念してバスツアーを行ったところでございます。参加者は33名でした。

(みやざき県民総合スポーツ祭西都市選手団結団式について)

6月2日に総合開会式が開催され、6月24日まで主競技が開催されることになっております。大会では48競技が行われますけれども、そのうちの26競技にエントリーをしているところです。延べ参加者数が697名となっております。

(第16回西都市陸上記録会について)

小学生、中学生、高校生、一般が参加して開催をしました。参加人員は377名、延べ出場総数が600名ということで去年より若干減りましたが、例年並みの人数で開催することができました。

(第54回宮崎県スポーツ少年団西都・児湯ブロック大会サッカー競技について)

12チームが参加して競技が開催されました。当日天気が悪かったけれども、子どもたちは元気よく雨の中競技に励んでいただいています。

教 育 長

それでは、ご質問等あればお願いしたいと思います。

橋 口 委 員

社会教育課の子ども育成連絡協議会の銀鏡地区はないのですか。

社会教育課長

銀鏡地区はないです。

橋 口 委 員

なぜないのですか。

社会教育課長

人数が少ないからではないかと思います。

教 育 長

里親がしているからでしょうか。

橋 口 委 員

里親であっても子どもはいるわけですよね。何らかのかたちで分かればお願いします。

社会教育課長

分かりました。

橋 口 委 員

それから日向市では楽天が2軍だけキャンプしていて、1軍を沖縄の久米島から呼び戻そうということで、市長以下大がかりに動き始めたというニュースが伝わりましたが、西都市はどのようなのでしょうか。

スポーツ振興

今、ヤクルト2軍のキャンプをしていただいていますけれども、今後ヤクルトキャンプを継続していくためには、施設の整備が重要ではないかと考えているところです。特に西都原の野球場においては、国体開催時の昭和52年建設ということで40数年たってかなり老朽化していることから、このまま施設整備をしていかなければ、ヤクルトもほかの所へということも考えられるところです。一番の問題が宿泊施設で、今プリムローズに宿泊をされておりますけれども、体が大きいためベッドが少し狭いという要望等も出て、新たな施設整備も必要になってきているのではないかと思いますので、何らかの対応をしていかなないと継続は難しくなっているところです。現在はヤクルト球団との信頼関係で、いろいろと応援ツアーを行ったり、社長、常務等とのいろんな意見交換をさせていただいたりしてつないでおりますけれども、トップが変われば経営環境も変わってきますので、そういったところも考えながら今後取り組んでいく必要があるのではないかと考えております。

課 長

池 野 委 員

高校野球では、今佐土原の久峰総合公園などを使っていますが、西都原の球場も以前は使っていた経緯があります。高校野球は500円の入場料を払って球場の中に入りますが、西都原の場合は球場の外から中が見られるような状況もあって、今は使われていないのではないかと思います。もし今度整備されるときがあれば、そういったことも考えてもらえれば高校野球でも使われるようになるのかなと思っています。地元で大会があった方が

盛り上がるのかなと思うので、是非よろしくをお願いします。

教 育 長 全国都市教育長会議に行ってきたんですけども、この会議は政令指定都市を除いた市の教育長が集まる会議です。研究部会の話で一番大きかったのは、人口減少に伴う統廃合の問題でした。どこもそれを抱えていて、どこも失敗をしたという話がまずあって、1回駄目になって2回目であまういきましたという話もありましたけど、話を聞いていて西都市も例えば小中一貫校をきちんとしていくのか、小中一貫校を進めて義務教育学校とかたちの9年制にしていくのか、あるいは、中学校を統廃合して大規模校を作っていくのかということについて、人口の動態がどう動いていくかを含めて考えなければいけない時期に来ているのではないかと改めて思ったところです。総論には多分賛成してくださるんでしょうけれど、各論になったときに自分が出た学校がなくなるということを含めると非常に難しい問題を含んでいるのだらうなと思います。是非いろんなところで意見を伺ったことを教えていただければ有り難いと思っています。やはり早晩大きな研究をしなければならない、あるいは方向性を示さなければならぬときが来るのではないか思ったところでした。

教 育 長 それでは、スポーツ振興課長はここで退席をさせていただきます。

5.議 案

教 育 長 議案の審議に入ります。

まず、議案第7号 西都市営住宅の設置及び管理に関する条例の一部改正要求についてを議題にいたします。説明をお願いします。

教育政策課長 議案第7号 西都市営住宅の設置及び管理に関する条例の一部改正要求について、穂北小学校職員住宅（1号）及び穂北中学校職員住宅（1号）を廃止するため、所要の整備を行おうとするものです。

（資料により説明）

教 育 長 ご意見はございませんか。

（意見なし）

教 育 長 お諮りいたします。議案第7号 西都市営住宅の設置及び管理に関する条例の一部改正要求について、ご異議ございませんか。

（異議なし）

教 育 長 ご異議ないようですので、議案第7号を承認いたします。

つづいて、議案第8号 西都市社会教育委員の委嘱についてを議題にいたします。説明をお願いします。

社会教育課長 議案第8号 西都市社会教育委員の委嘱について、西都市社会教育委員について、3名の者を前任者の残任期間において新たに委嘱しようとするものです。

（資料により説明）

教 育 長 ご意見はございませんか。

(意見なし)

教 育 長 お諮りいたします。議案第 8 号 西都市社会教育委員の委嘱について、
ご異議ございませんか。

(異議なし)

教 育 長 ご異議ないようですので、議案第 8 号を承認いたします。
つづいて、議案第 9 号 西都市公民館運営審議会委員の委嘱についてを
議題にいたします。説明をお願いします。

社会教育課長 議案第 9 号 西都市公民館運営審議会委員の委嘱について、西都市公民
館運営審議会委員について、3名の者を前任者の残任期間において新たに
委嘱しようとするものです。

(資料により説明)

教 育 長 ご意見はございませんか。

(意見なし)

教 育 長 お諮りいたします。議案第 9 号 西都市公民館運営審議会委員の委嘱に
ついて、ご異議ございませんか。

(異議なし)

教 育 長 ご異議ないようですので、議案第 9 号を承認いたします。
つづいて、議案第 10 号 西都市市立図書館協議会委員の任命についてを
議題にいたします。説明をお願いします。

社会教育課長 議案第 10 号 西都市市立図書館協議会委員の任命について、西都市市立
図書館協議会委員について、3名の者を前任者の残任期間において任命し
ようとするものです。

(資料により説明)

教 育 長 ご意見はございませんか。

(意見なし)

教 育 長 お諮りいたします。議案第 10 号 西都市市立図書館協議会委員の任命に
ついて、ご異議ございませんか。

(異議なし)

教 育 長 ご異議ないようですので、議案第 10 号を承認いたします。
つづいて、議案第 11 号 平成 30 年度補正予算要求についてを議題にい
たします。説明をお願いします。

教育政策課長 議案第 11 号 平成 30 年度補正予算要求について、教育総務費など、総
額 1,468 千円の増額補正を要求しようとするものです。

(資料により説明)

教 育 長 ご意見はございませんか。

(意見なし)

教 育 長 お諮りいたします。議案第 11 号 平成 30 年度補正予算要求について、
ご異議ございませんか。

(異議なし)

教 育 長 ご異議ないようですので、議案第 11 号を承認いたします。

6.その他

[1]前回の定例教育委員会での懸案事項等について

教育政策課長 (資料による説明)

社会教育課長 (資料による説明)

[2]日本遺産について

社会教育課長 (資料による説明)

[3]その他について

橋 口 委 員 男女混合名簿に関連してですが、今年のニュースですか、宮崎市が LGBT に関して何か会を設置して具体的に動くというニュースがありましたけれども、あぁいった大々的なものは難しいのかも分かりませんが、西都市内でも各学校においてそういうことが話題になっているのか否かがよく分からないですけれども、県全体、国もですが、あんな大々的にやっているということは、相当数対象者がいらっしゃるということなんだろうかと思いつながら聞いたのですが、例えば市民課の窓口辺りに来たときの対応とかは宮崎市役所はスムーズということでしたよね。西都市の場合はどうなっているんですか。学校に隠れた存在でもいけば大変ですよ。

教育政策課長 LGBT につきましては、話題に出ることが現状としてほとんどないです。学校からも出てきておりません。ただ、内部でのちょっとした話題として、名簿なり申請書なりに男女の性を書くところがありますが、そのことに必要性があるのかどうかを含めて検討していくことも必要なのかなということの話をしたところではございますが、まだ全く話し合いや協議で話題に上るところまで至っておりません。

橋 口 委 員 自分から名乗るとするのも難しいのかなと思うし、教室等で先生が話題にするのもまた難しいのかなと思ったりはするんですが、どうなのかなと。延岡の議員のお子さんが自ら名乗ってうんぬんというのは聞きますけれども。

教育政策課長 5月の行事の中で西都市人権啓発推進協議会総会研修会というのがございました。研修会では講師を招いての講演に大体1時間程度とっているところなんですけど、今回は性同一性障害で苦しんだ我が子のことを公表された太田清海県議から講話をいただいたところでもございまして、一部話題づくりとか考えるきっかけづくりはしている部分もございまして、全体的にこれを中心の話題にしているということではございません。

教 育 長 なかなか今言われるようなことは難しい問題です。混合名簿にしてもマイノリティーの方たちを保護しようとするところもありますし、大騒ぎしてそれがかえって表面に出てきて本人が苦しむということにもなる場合も

ありますしね。今言われるように学校の中でそういう子がいる話は今のところは出てきていないですね。

橋 口 委 員
教 育 長

名乗りにくいですね。
太田晴海議員の話を伺ったところ、親でも分からないと。例えば延岡高校に行っているときでも、トイレには行かないし、どうしてもきついときは家に帰ってきてトイレに行っていたということでしたが、変わったやつだという感覚しかなかったと言っていました。なかなか見えにくいのかもですね。

橋 口 委 員

今急に出てきたわけではなく、昔からそういう方はいらしたんでしょうけれども。男女混合名簿にした場合は、今、名前をみただけで男か女か分からない人がいっぱいいるじゃないですか。そうしたら、その名簿にMとかFとか、男とか女とか入れてあるのかどうかわかりませんが、そういう方がいらしたら余計違和感を覚えるような気がするんですね。だからよほど注意をしないと。こんなふうには世の流れで男女混合名簿にすることが、逆にそういう人にとっては負担になる可能性があるのか分かりませんが、西都市での問題が気になったところことです。

教育政策課長

そういう流れかもしれませんが、全国的な男女混合名簿の使用割合が少し下がってきているという統計もあるようでございます。その理由が判然としませんが、その辺も含めて今後理解をしていきたいとは考えております。

池 野 委 員

男とか女とか書いてあれば結局一緒という話で、解決にはならないような気がしますよね。

教 育 長

小学校は、そんなに抵抗なく男女混合名簿というのは使えると思いますけれども、中学校になってきたら、男女混合名簿を作って身体測定とかスポーツテストとかは男女に分けて名簿がないとできないというところもありますので、どんなふうに整理していけばいいのか、十分検討しないといけないのかなと思いますけども、小学校は逆にいいのかなというところもありますよね。この問題は難しいですので、いろんなことが見えてきてからしか手が打てない部分もあると思います。そのほかに何かございますか。

池 野 委 員

三納の地区館が月曜日が休館日になっていて貸し出せないというかたちになっていますが、図書館とか人が携わっているところは分かりますが、施設自体を貸せないというのがちょっと分からないんですけど、どういった意味があって、そういった取扱いをされているのでしょうか。

社会教育課長

公民館も休館というかたちで、貸出しはしていませんね。

池 野 委 員

公民館は開館中は職員がいますよね。三納の地区館は隣の支所の支所長などが管理はしていますが、休館日である月曜日も普通に仕事をされているわけなので、施設自体はどんどん使ってもらった方が、地区が盛り上がっていいんじゃないかなとは思いますが、月曜日は休館日になっているから貸せないと言われるので。

社会教育課長 土日を開けているからでしょうけど。

教 育 長 図書館は蔵書の整理とかあるから休館日をつくりますよね。けども会議室等はそうしなきゃいけないのか検討した方がいいかもしれないですね。

池 野 委 員 体育館とかは日曜日を使ったから月曜日は使わないとかそういうことはないですよね。一緒のような感じかなと思うんですよね。西都の中央公民館とかは分かるんですけど。

教 育 長 市民サービスとしてそういう意見があるということで、何か理由があるかどうか調べてもらった方がいいですね。

池 野 委 員 月曜日に使いたいという団体もあると思うんですよね。

社会教育課長 調べさせてもらいます。

杉 尾 委 員 夜間とか支所が閉まった後に鍵を管理される方が穂北はいらっしやるんですけど、各地区にもいらっしやるんですか。

社会教育課長 いらっしやいます。公民館は委託をしています。

杉 尾 委 員 そういう方のための休曜日ではないのですか。

社会教育課長 調べさせてください。

池 野 委 員 保護者の方から聞かれたのですが、昔は学校でのレクリエーションでキャンプとか、学校の中で宿泊とかしていたり、学校自体でテントとか持っていたりしましたが、今はなかなかそういうのができないと言われていて、これは学校としては泊まったりしない方がいいということなんでしょうか。

教育政策課長 基本的には教職員が付くということになってくると思いますので、学校行事としてやるとすれば勤務時間の問題が発生してくると思います。それから管理としては大丈夫とは思いますが、食事を提供したりというのも出てくると思いますので、そういった点の問題が出てくると思います。

宮崎教育政策 課 長 補 佐 たしかに昔はそういうのも結構やっていましたけど、段々なくなりました。それは夏休み等も昔と違って教職員もなかなか忙しく、子どもたちも休みをとれないというのもあり、そういう行事がなかなかできなくなったということと、課長からありましたが、例えば以前はキャンプでカレーを親が作るというようなこともあったのですけれど、そういったことに関して保護者から衛生的に問題ないのかといった意見を結構声高に言われる方もいらっしやあって、PTA 役員もやろうとすれば、つつかれるのでやめていこうかと。残念なことではありますが、そんなかたちで時代の流れというか、段々下火になっていっているような感じがします。だから誰が付くのかということと、何か起こったときに誰が管理して誰が責任を取るのかということがあって、やはりそうなると思えば慎重論が勝っていくという流れなんだろうと思っています。

教 育 長 おそらくそこは学校の施設開放みたいなやり方で、民間の方、PTA の役員が責任を持つという流れがきちんとできて了解がとれれば、できないこと

ではないと思います。逆に学校側が学校行事としてやりましょうかということになれば、やれないこともないと思います。子どもたちのことを考えてこれが必要だというのであれば、今、経験させること、体験学習をやりなさいと言っている時代ですので、やれないことはないだろうと思います。ただし、今言われたように保護者からの意見も出てきますので、十分話し合わないといけません。

教育政策課長

夏休みに昼間、学校のプールを開放してほしいということで何年か前までやってた時期がありました。監視員については保護者さん方が責任を持ってやるということでされていましたが、最近やっていないですね。多分、宮崎課長補佐が言われたような、責任が持てないとか、そういった非常に難しいところがあることが原因だろうと、思っているところでございます。

教 育 長

やるときにはPTA等でやることになったら学校と十分に話して保険をかけるとか、いろんな手立ても出てきますので、また相談していただければと思います。

連 尺 野 委 員

直接教育委員会とは関係ないかとは思いますが、銀鏡中学校にお伺いしたときの校長室での雑談ですけど、ドクターヘリの話から進んでいって、学校周辺にマムシとかいるらしくて、東米良の診療所に血清が置いてないので、もしものときにドクターヘリでは間に合わないという話をおっしゃったんです。そういうのは子どもたち影響してくるので、診療所に血清がないというのはどうなっているのかなと思ひまして。

教育政策課長

そこについては診療所の取り扱う薬品類は医療法上の話になってきますので、どういう状況なのかは分かりませんが。

連 尺 野 委 員

あの診療所は直接市の運営ではないのですか。

教育政策課長

市が設立者ではございますが、委託をしております。確認してみないと分かりませんが、医療法上の問題がある可能性があるとは思ひます。

池 野 委 員

ドクターヘリに乗ってくる医者が血清を持ってくれば間に合いますよね。

連 尺 野 委 員

持ってなくて連れて行っては間に合わないとおっしゃったんですよね。マムシにかまれたという情報があれば血清を抱えてくるでしょうけど。

杉 尾 委 員

東米良の診療所まで銀鏡中学校から20分くらいかかりますよね。

連 尺 野 委 員

ドクターヘリが飛んでくるのと同じくらいと言われました。私は自分の家の犬にかまれて、狂犬病の血清を打ったことがあります。医療関係者の方から、狂犬病のおそれはないかもしれないけれども、どんなばい菌がついているか分からないと言われて血清を打ったり、抗生物質を飲んだりというのがあったので、ましてマムシは毒があるので、そういうのに関してもう少し、杉尾委員が言われたようにあそこにあつたからといって間に合うかどうかというのはあるんですが、やっぱりあるのとないのとでは随分違うかなと思ひます。

杉 尾 委 員

たしか銀鏡地区にも週1回くらいで東米良診療所から診察に出るので、

診療施設というのはあると思いますが。

教育政策課長 学校の上がり口のところにあるんですけど、東米良診療所から週に1回は行くことになっています。

連尺野委員 学校の先生方も危険なんだという指導はされているとは思いますが、イノシシなどは網やフェンスで遮られるけど、小動物はなかなかと言われたので。

橋口委員 東米良に限らず西米良も含めて大人の方たちは実際に山に入って仕事もされるし、危険度は高いはずだから、血清類などは何本か冷蔵庫に入れておけば保存できるものだったら何本か置いておけば。ただそれを処置できる医者がいるのかどうかですね。

連尺野委員 校内に限らず登下校の間もありますよね。

教育長 クマバチとか出てくる季節になりましたよね。

連尺野委員 私が環境が良いですよと褒めていたら、そういう危険もあるんですよと言われたから。どうなんだろうなと思ってお聞きしました。

7.閉 会

教育長 以上で本日の会議を終わります。

8.次回教育委員会開催日程

平成30年6月29日（金） 午前10時から